

Lunes 09 de enero de 2017

El Financiero Advierten que precio de gasolina no es rentable SERGIO MEANA Aún con la reciente alza, para que sea posible empezar a importar gasolina por parte de empresas privadas, así como instalar marcas de franquicias como Chevron, Texaco, o Puma, aún es necesario que el precio del combustible en México aumente un 15 por ciento adicional, estimó un análisis de la firma Wood MacKenzie, dedicada a la consultoría en el sector energético con sede en Houston. "Nuestro análisis resalta que los precios de la gasolina necesitan incrementarse en al menos 15 por ciento para proveer los incentivos suficientes para que nuevos jugadores entren al mercado. Al incrementar los precios máximos antes de que la transición (a precios libres) empiece, el Gobierno está tratando de reducir la volatilidad cuando el precio sea liberalizado", señala Wood Mac. Los nuevos jugadores del mercado gasolinero mexicano, que quedará completamente abierto a finales de 2017, competirán especialmente en el transporte y la exposición que tengan sus costos al tipo de cambio. "Con el efecto de altos impuestos a las importaciones ya incluido en la fórmula de precios máximos de 2017, la competencia en precios entre los jugadores hacia delante estará altamente determinada por qué tan eficientes son los jugadores en transportar el combustible, así como por que tanto les pega el tipo de cambio", enfatizó la firma. Para Ramses Pech, analista de Caravia y Asociados, si bien están listos todos los incentivos legales para que llegue inversión extranjera a este mercado, la imagen que dio México en la última semana a nivel internacional claramente no es positiva. "Tiene que venir inversión privada para mejorar el mercado, pero si Pemex que es el que transporta y almacena mandó un comunicado que por favor no bloqueen las terminales, ¿qué mensaje estamos dando nosotros como nación?, pues no vengas aquí porque todo mundo te bloquea", indicó Pech. El mensaje para los inversionistas debería ser el contrario, agregó. "Lo único que se está creando es una incertidumbre para los inversionistas", aseguró. P.C. gasolina, precios, inversión Vigilarán los precios en artículos de canasta básica YURIDIA TORRES Los precios de los productos de la canasta básica no tienen por qué elevarse en la misma proporción de lo que aumentaron las gasolinas, y los comercios que realicen aumentos arbitrarios en éstas mercancías, serán sancionados, informó la Secretaría de Economía, a cargo de Ildelfonso Guajardo. La dependencia detalló, que derivado de las alzas en los combustibles, el precio del kilogramo de tortilla aumentaría no más de cinco centavos, el litro de leche ocho centavos y el kilo de huevo unos cuatro centavos. "Existe preocupación en todo el país respecto al impacto que el incremento en el costo de los combustibles tendrá en los precios de los productos básicos. Algunas organizaciones han especulado que el aumento en los precios debería ser igual a dicho incremento. En ningún caso, el impacto puede ser en la misma proporción", advirtió. Para evitar esto, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), sancionará cualquier aumento arbitrario en los precios de los productos básicos e intensificará su monitoreo y verificación en los principales establecimientos comerciales del país. Recientemente, Enrique Solana, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), enfatizó que la postura de sancionar los incrementos injustificados, es una medida populista y rebasada a través del tiempo, que buscaba culpar al sector comercio del aumento en los precios de los productos. "Todos sabemos que en una economía de mercado abierta y sujeta a la ley de la oferta y la demanda, esta sirve como reguladora de los mismos, lo que no sucede con los precios de los productos y servicios ofrecidos por el gobierno que sí tienen un impacto real sobre la inflación", enfatizó. De acuerdo con la dependencia, las variaciones en los precios de los combustibles no tienen un efecto uno a uno, en los precios de los productos que los integran como insumos. Es decir, un incremento de 16.5 por ciento en el diésel, no tendría que impactar en un aumento igual o mayor en el costo de un kilo de tortillas. P.C. Secretaría de Economía, canasta básica, precios, inflación La inflación detiene la recuperación del salario ZENYAZEN FLORES El repunte inflacionario que se prevé en 2017 por el alza en el precio de las gasolinas pone en riesgo que continúe la recuperación del poder de compra que habían ganado los salarios desde 2015, señalaron expertos. Asimismo, consideraron necesario seguir con la recuperación gradual y sostenida del salario y que el aumento extraordinario que recibió el salario mínimo en enero, para quedar en 80.04 pesos, sea el primer paso para alcanzar la Línea de Bienestar Mínimo de Coneval. Rogelio Gómez, coordinador de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, expuso que se debe evitar una escalada inflacionaria -por las gasolinas- y mantener el compromiso de la recuperación gradual y sostenida del salario mínimo y de los sueldos más bajos, pues para superar el umbral de pobreza falta subir 10 pesos a los 80.04 pesos del mínimo. "Estamos ante el riesgo de una escalada inflacionaria y si no se toman medidas correctas por supuesto que esto ocurrirá y acabaría con el efecto logrado con el salario mínimo y el general. Debemos cumplir con la recuperación gradual y sostenida del salario y ese momento puede ser mayo", planteó. En tanto, José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), dijo que de acuerdo con estimaciones preliminares, el alza en las gasolinas podría llevar la inflación a un rango de 4.5 a 5 por ciento anual, por lo que existiría un ligero retroceso en la recuperación del poder adquisitivo. "En el salario mínimo habrá una recuperación porque el aumento que se dio supera la inflación que se está esperando para 2017 aún con el tema de la gasolina, pero el resto de los salarios sí corren el riesgo de retroceder, es decir, que la población que reciba un aumento salarial de 4 por ciento o menos pierda poder adquisitivo porque es probable que la inflación sea superior", indicó. Para Miguel Reyes, coordinador del Observatorio del Salario de la Ibero, si los pronósticos de inflación rondan de 3.9 a 4.9 por ciento por las alzas a la gasolina, el poder adquisitivo real promedio de los salarios "en el mejor de los casos" no se movería, pero en caso contrario perdería de uno a cuatro por ciento real. P.C. salario, inflación Reforma Admite FCA riesgo a producción en México

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (09 enero 2017).- El presidente del grupo Fiat Chrysler (FCA), Sergio Marchionne, reconoció en Detroit que, si el Presidente electo, Donald Trump, impone elevados aranceles aduaneros, puede hacer que la producción de automóviles en México no sea rentable. Marchionne añadió que, en ese caso, la producción de automóviles en el país latinoamericano no tendría sentido porque las plantas que se han construido en los últimos años en México están diseñadas y preparadas para manufacturar vehículos para el mercado

estadounidense. "Es posible que si las tarifas que imponga la Administración estadounidense de cualquier cosa que venga de México a Estados Unidos son lo suficientemente grandes, no sea económico producir en México. Es bastante posible", declaró Marchionne. A la pregunta de si esas factorías podrían mantener la producción para vender en otros países, Marchionne explicó que "esa transición sería costosa y muy insegura". P.C. Estados Unidos, industria automotriz, producción, economía mundial Registra sector automotriz modesto 2016 Por Ulises Díaz Cd. de México México (09 enero 2017).- En 2016 la producción de autos hechos en México fue de 3 millones 465 mil unidades y la exportación fue de 2 millones 768 mil vehículos, un crecimiento de 2 y 0.3 por ciento respectivamente, según datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Este modesto crecimiento se debe a que si bien en los últimos meses del año hubo cierta recuperación no fue suficiente para mejorar el bajo desempeño que se presentó entre el primer y segundo trimestre. A pesar de que el año pasado se comenzó a fabricar en el País la marca coreana Kia, esta adición no contrarrestó una menor producción de otras marcas como Ford, FCA México, Mazda y Volkswagen derivada de una menor demanda del extranjero y los consecuentes paros técnicos que se experimentaron. Además, considerando que 2015 fue un año donde se rompieron todos los récords, y la industria experimentó crecimiento ese año de 19 por ciento, la expectativa desde comienzo de año fue que el desempeño de 2016 sería bajo. Mientras, de febrero a julio, las exportaciones tuvieron caídas consecutivas y si bien a partir de agosto comenzó a reportarse crecimiento, no fue suficiente para contrarrestar la tendencia. Excepto por Estados Unidos, país al cual las exportaciones crecieron 7.1 por ciento anual, el resto de los destinos tuvieron caídas. Canadá tuvo una cifra negativa de 15.2 por ciento, América Latina, de 10.3 por ciento, Europa, de 20.3 por ciento, y Asia, de 64.3 por ciento. En contraste, la venta de autos nuevos tuvo su mejor año a la fecha. La distribución de vehículos sumó un millón 603 mil unidades, lo cual es crecimiento de 18.6 por ciento sobre 2015. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AMIA, industria automotriz Escala dólar a \$21.60; baja petróleo Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 enero 2017).- Al iniciar la segunda semana del año, el dólar estadounidense continua el encarecimiento respecto al peso, mientras que el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra un leve descenso y el precio del petróleo baja más de 2 por ciento en el mercado internacional. En las ventanillas de Citibanamex, el precio a la venta de la divisa estadounidense es de 21.60 pesos, cinco centavos más respecto al cierre del viernes, cuando finalizó en 21.55 unidades. A la compra, el precio de la moneda estadounidense es de 20.85 pesos. En el mercado Forex, el dólar se encarece 0.28 por ciento a un precio de 21.2807 pesos y más temprano, llegó a subir hasta los 21.3652 pesos. La semana pasada, el Banco de México (Banxico) realizó dos intervenciones en el mercado cambiario para aliviar la presión que tenía el peso mexicano en un escenario de incertidumbre por la próxima nueva Administración en Estados Unidos y sus medidas que están afectando al comercio e inversión en el País. En el mercado petrolero, el referencial WTI de Estados Unidos y el Brent del Mar del Norte de Europa registran caídas de 2.43 y 2.40 por ciento, a precios de 52.71 y 55.75 dólares el barril, respectivamente. En tanto, en el mercado accionario, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) cede 0.76 por ciento a un nivel de 45 mil 850.17 unidades, presionado por el sector salud que cae 2.49 por ciento esta mañana. En Estados Unidos, los principales índices operan mixtos, por un lado el Dow Jones y el Standard & Poor's descienden 0.25 y 0.30 por ciento y por otro el tecnológico Nasdaq avanza 0.13 por ciento. Los índices europeos registran bajas generalizadas con excepción del londinense FTSE 100 que avanza 0.25 por ciento, el resto como el Euro Stoxx, el CAC 40 de Francia y el DAX de Alemania caen 0.60, 0.76 y 0.56 por ciento, respectivamente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio Tienen precios mayor alza en 2 años

Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 enero 2017).- En 2016 los precios aceleraron su ritmo de expansión a una tasa anual de 3.36 por ciento, su mayor variación en 2 años. En 2015, los precios se incrementaron 2.13 por ciento. De acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los agregados con las mayores incidencias en el año fueron las mercancías no alimenticias y los alimentos, bebidas y tabaco cuya inflación fue de 3.76 y 4.40 por ciento en el año, producto de la depreciación cambiaria ya que gran parte de dichos bienes se comercializan en dólares por ser productos importados. Sólo en diciembre, los precios se aceleraron 0.46 por ciento, variación de acorde con el mismo periodo de años anteriores debido a la estacionalidad de fin de año. P.C. INEGI, inflación Muda GM producción a México desde Canadá

Por Bloomberg Cd. de México México (09 enero 2017).- General Motors trasladará la fabricación de su renovada GMC Terrain de Canadá a México y aumentará la producción de la planta en Ontario de Chevrolet Equinox, lo que refleja la creciente popularidad de sus vehículos utilitarios deportivos (SUV, por sus siglas en inglés) compactos. La empresa, con sede en Detroit, fabrica actualmente ambos modelos en Ingersoll, Ontario. GM presentó su renovado modelo Terrain el domingo por la noche en el salón del automóvil de Detroit. GM tiene mucho en juego con los modelos Equinox y Terrain, que salen a la venta como unidades rediseñadas durante el primer trimestre y el verano, respectivamente. Los SUV pequeños son un segmento en auge para el mercado y una importante fuente de dinero para la firma, por lo que cuando GM planeó las nuevas versiones, decidió aumentar su producción de una a tres fábricas y sumó los vehículos a dos instalaciones existentes en México, de acuerdo a un portavoz de GM. P.C. General Motors, industria automotriz, producción Encarece luz y crece brecha con EU

Por Luis Valle Cd. de México México (09 enero 2017).- A pesar de la depreciación del peso de los últimos dos meses, los precios de la energía eléctrica a nivel industrial en México se han encarecido y son ya 15 por ciento más altos que el promedio en Estados Unidos, revela un análisis de Grupo REFORMA. Con esto, el País perdió una ventaja momentánea, ya que en junio pasado la electricidad a nivel industrial en México llegó a ser 6.74 por ciento más barata que el promedio de Estados Unidos. A nivel nacional, los precios promedio de la electricidad que ofrece la CFE a la industria, en la tarifa HM -que más de 87 mil empresas medianas y grandes le facturan-, es de unos 1.59 pesos por kilowatt-hora (kwh). Convertida a dólares resulta en 0.0754 dólares por kwh, mientras que el promedio en el país vecino es de 0.0654 dólares por kwh, un 15.25 por ciento mayor. La diferencia contra Estados Unidos fue de 12.21 por ciento más cara en diciembre, de 10.92 por ciento en noviembre y 11.77 por ciento en octubre. P.C. sector energético, energía

eléctrica, luz, precios Reducirá IFT sanciones por monopolios Por Alejandro González Cd. de México México (09 enero 2017).- Los agentes económicos que incurran en prácticas monopólicas en el mercado de radiodifusión o telecomunicaciones podrán reducir sus sanciones si reconocen su situación ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). De acuerdo con la Guía del Programa de Inmunidad y Reducción de Sanciones que publicó el órgano regulador, quienes incurran en prácticas monopólicas y lo reconozcan, podrán tener sanciones que van desde una multa mínima, hasta el 50, 30 y 20 por ciento del máximo permitido, dependiendo del caso. Cabe señalar que las multas por incurrir en prácticas monopólicas van desde una multa equivalente hasta el 10 por ciento de sus ingresos anuales, hasta otras como inhabilitación de personas morales para ejercer para como consejero, administrador, director, gerente, directivo, o hasta prisión de 5 a 10 años. "(El Programa se dirige a quienes estén) dispuestos a reconocerlo, cooperar en forma plena y continua, así como aportar elementos de convicción suficientes que obren en su poder y de los que puedan disponer, al Instituto Federal de Telecomunicaciones durante la etapa de investigación y durante el procedimiento seguido en forma de juicio", explicó el IFT en la guía publicada en el Diario Oficial de la Federación. El IFT advirtió que para aplicar el Programa de Inmunidad y Reducción de Sanciones, tomará en cuenta las circunstancias y particularidades de cada caso y actuará de manera accesible y abierta. También aseveró que mantendrá con carácter confidencial la identidad del Agente Económico y los individuos que busquen acogerse a los beneficios de dicho Programa. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones, monopolios Traerá incertidumbre más empleo eventual

Por Verónica Gascón Cd. de México México (09 enero 2017).- Ante la incertidumbre que generan factores como la renegociación del Tratado de Libre Comercio, la depreciación del peso y el alza en los combustibles, se espera un repunte del empleo eventual este año. "Las empresas toman precauciones y en la contratación, crece más el personal temporal que el de base. Lo que estimaría es que el personal temporal en este año se incrementa 10 por ciento más que el año pasado", señaló Héctor Márquez, director comercial de Manpower. Advirtió que a las empresas les preocupa la renegociación del TLC porque podría afectar a algunos sectores de la economía, entre ellos el de las manufacturas, incluyendo el automotriz. "Preocupa porque si se cancela el tratado en algunos casos, podríamos tener en varias industrias alguna afectación, ese es el principal temor. "El otro tema es la amenaza de que repatriarán a miles de mexicanos y todas estas personas que estaban allá trabajando y tenían allá un ingreso, cuando regresen serán mano de obra calificada y tendrán oportunidad", afirmó el director comercial de Manpower. P.C. empleo, economía mundial El Economista Hay margen para reducir impuesto a gasolina: KPMG ELIZABETH ALBARRÁN El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y el Impuesto al Valor Agregado (IVA) que se cobran en gasolina y diesel sí se pueden reducir, aseguró Mario Ríos, socio de impuestos corporativos y especialista en transporte de la consultora KPMG. &ldquo;Dentro de la Ley de Ingresos de la Federación, el monto previsto para este año de recaudación de IEPS es de 433,000 millones de pesos, de ese total, 65% proviene de lo que se cobra a combustible que son 284,000 millones de pesos y este monto es 75,000 millones de pesos mayor a lo previsto en el 2016, entonces vemos que sí hay un margen para reducir&rdquo;; expuso en entrevista. P.C. KPMG, sistema financiero, finanzas públicas, gasolina, precios Dependencias de gobierno absorben 36% de los ingresos por impuestos ELIZABETH ALBARRÁN Para este año, 36% de los ingresos que se obtengan por la recaudación de impuestos, que se le cobra a más de 54 millones de mexicanos, será destinado a las 26 dependencias del gobierno federal, dando un total de 978,730 millones de pesos. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para este año el gobierno federal pretende recaudar vía impuestos 2 billones 739,366 millones de pesos, monto 14% mayor a lo que se estimó en la Ley de Ingresos de la Federación del 2016. P.C. finanzas públicas, sistema financiero, impuestos, SAT, SHCP Inicia reunió de Hacienda con gobernadores sobre gasolinas JORGE MONROY Y ELIZABETH ALBARRÁN Los gobernadores del país se reúnen en estos momentos con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade, para intercambiar posiciones en torno al deslizamiento del precio de las gasolinas a partir del 1 de enero. Al encuentro con el Secretario de Hacienda acuden el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Graco Ramírez, gobernador de Morelos, así como los gobernadores de Campeche, Alejandro Cárdenas, presidente de la Comisión de Energía, y de Querétaro, Francisco Domínguez, en representación de la Conago. P.C. SHCP, Conago, finanzas públicas, gasolina, precios Plusvalías de afores caen 53% en 2016 ELIZABETH ALBARRÁN A pesar de la fuerte volatilidad que se vivió en los mercados financieros durante el 2016, las administradoras de fondos para el retiro (afores) lograron cerrar el año con plusvalías por 76,857 millones de pesos; sin embargo, éstas fueron menores en 53%, respecto de las que registraron en 2015. De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), las afores registraron ocho meses de plusvalías y cuatro de minusvalías, siendo marzo el mes que mayores plusvalías registraron por 77,603 millones de pesos; mientras que en noviembre, registraron las minusvalías más altas por 52,781 millones de pesos. P.C. Afores, Consar, sistema financiero Desempleo en zona euro permanece estable en 9.8% en noviembre AFP Aunque el número de desempleados se mantiene por debajo del 10%, con casi 15.9 millones de europeos, su tasa supera esta barrera simbólica en los países del sur de Europa, más castigados por las consecuencias de la crisis financiera de 2008. Grecia registra el mayor número de desempleados de los 19 países del euro con un 23.1% (cifras de septiembre), seguida de España con un 19.2% en noviembre, estable respecto al mes anterior. El desempleo aumentó en ese mismo período en Chipre e Italia, al 14.2% y al 11.9%, respectivamente, mientras que baja en Portugal al 10.5 por ciento. P.C. zona euro, desempleo, economía mundial Rechazan México y Japón quitar empleos en EU ROBERTO MORALES Los gobiernos de México y Japón rechazaron que las operaciones productivas de sus empresas establecidas en México afecten el empleo en Estados Unidos como lo ha reiterado el presidente electo estadounidense, Donald Trump. Por separado, el gobierno nipón respondió que las compañías de su país contribuyen al empleo de Estados Unidos, mientras el gobierno mexicano replicó que las inversiones que se hacen en México, Estados Unidos y Canadá benefician a los tres países, en virtud de la integración de las cadenas productivas. P.C. empleo, economía mundial Crecen 83.7% envíos de gas natural de EU a México en

dos años ROBERTO MORALES Las importaciones mexicanas de gas natural provenientes de Estados Unidos sumaron 1 billón 3,000 millones de pies cúbicos de enero a septiembre del 2016, un incremento de 31.3% frente al año previo, informó el Departamento de Energía estadounidense. Este volumen representó un alza de 83.7% frente a los nueve primeros meses del 2014. México tiene un estimado de 17 billones de pies cúbicos (Tcf) de reservas probadas de gas natural, un energético que sustituye cada vez más al petróleo como materia prima en la producción de energía. P.C. gas natural, importaciones La Jornada Inflación anual a diciembre de 3.36%: Inegi Israel Rodríguez | lunes, 09 ene 2017 08:38 Ciudad de México. En diciembre de 2016, la inflación medida a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento mensual de 0.46 por ciento, así como una tasa de inflación anual de 3.36 por ciento, informó esta mañana el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Estos resultados contrastan con los registrados al mismo periodo del 2015 cuando fueron de 0.41 por ciento mensual y de 2.13 por ciento anual. Las mayores alzas de precios se presentaron en los servicios turísticos en paquete, transporte aéreo y huevo, entre otros. Por el contrario, los productos a la baja fueron el chile serrano, tomate verde y el aguacate. En el último mes de 2016, el índice de precios de la canasta básica presentó un crecimiento mensual de 0.41 por ciento, así como una tasa anual de 2.82 por ciento; que se compara desfavorablemente con el mismo mes de 2015 cuando las cifras correspondientes fueron de (-)0.02 y 1.01 por ciento, en ese orden. P.C. INEGI, inflación Pide AMIA ver si presión de Trump viola reglas comerciales Julio Reyna Quiroz | lunes, 09 ene 2017 12:35 Ciudad de México. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) afirmó que la cancelación de casi dos mil millones de dólares en inversiones en el sector son decisiones basadas en cuestiones empresariales, aunque instó a poner atención sobre si la presión del presidente electo de Estados Unidos es violatoria de las reglas comerciales internacionales. Es un tema particular de cada empresa y ellas han explicado su decisión de invertir en Estados Unidos, dijo Eduardo Solís, presidente de la AMIA en una conferencia de prensa este lunes. La empresa Ford canceló una inversión de mil millones de dólares en San Luis Potosí y Fiat anunció ayer mil millones de dólares para ensamblar en Estados Unidos un modelo que actualmente se fabrica en México. Solís indicó que será importante estar atentos a si existen violaciones a las reglas comerciales con la propuesta del presidente electo Donald Trump de imponer fuertes aranceles a las empresas automotrices que produzcan vehículos fuera de Estados Unidos y los comercialice en ese país. P.C. AMIA, industria automotriz, economía mundial, comercio internacional Elogia Trump a Ford y Fiat por nuevas inversiones en EU Reuters | lunes, 09 ene 2017 11:37 Washington. El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, elogió el lunes a las compañías Ford Motor Co y Fiat Chrysler Automobiles NV por anunciar nuevas inversiones en su país, luego de haber convertido a la producción de vehículos local en tema clave de su campaña electoral. Ford anunció la semana pasada que descartaría sus planes de construir una planta de mil 600 millones de dólares en México y que invertiría 700 millones de dólares en una fábrica en Michigan durante cuatro años. En tanto, Fiat Chrysler dijo el lunes que invertiría mil millones de dólares y que crearía 2 mil empleos en plantas en Ohio y Michigan para construir nuevos vehículos SUV y camionetas. Ambas compañías dijeron que los nuevos planes responden meramente a razones de negocios, no a la presión de Trump. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, industria automotriz, inversión Inmigración impulsa la riqueza y no aumenta desigualdad: FMI Reuters | lunes, 09 ene 2017 10:02 Bruselas. La inmigración tiene un impacto económico generalmente positivo en los países receptores, pero los beneficios dependen de lo bien que se integren los inmigrantes, dijo el lunes el primer subdirector gerente del Fondo Monetario Internacional, David Lipton. En un seminario en Bruselas, Lipton apuntó que las políticas y economías de la migración chocaban entre sí porque, al igual que el comercio, la inmigración creaba ganadores y perdedores y exigía tiempo para que las sociedades y las empresas se adaptaran. "Hemos descubierto que la inmigración ha incrementado significativamente el PIB per cápita en las economías avanzadas porque los niveles de capacitación impulsan la productividad laboral y porque en algunos lugares la llegada de inmigrantes en edad laboral ayuda a contrarrestar la escasez laboral de los acontecimientos demográficos", dijo Lipton. "Aunque el primer 10 por ciento es el que más se beneficia, las ganancias de la migración las comparten todos los grupos de ingresos. Además, la desigualdad no se incrementa como resultado de la entrada de inmigrantes a la fuerza laboral", añadió. P.C. FMI, migración Dólar mantiene promedio de 21.10 pesos en AICM Susana González y Redacción | lunes, 09 ene 2017 08:31 Ciudad de México. El Banco Base informó que el peso inició la sesión de este lunes 9 de enero con una depreciación de 0.29 por ciento o 6.2 centavos más respecto a la última jornada, ya que la cotización de arranque del dólar se ubicó en alrededor de 21.2840 pesos por dólar. Mientras en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la moneda registra un precio promedio de 21.10 pesos a la venta y 20.40 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 21.40 pesos y se adquiere en 20.30 pesos, en dichos los centros cambiarios ubicados. En la jornada del viernes 6 de enero, el dólar interbancario alcanzó una cotización de 21.2320 pesos por unidad, de acuerdo con el Banco de México. En ventanillas bancarias la divisa estadounidense se cotiza en 21.55 pesos en las sucursales de CitiBanamex, mientras en Scotiabank se vende hasta en 21.72 pesos. En Bancomer e Inbursa se ubica en 21.70 pesos, en HSBC en 21.46 pesos y en Banorte y Santander en 21.55 pesos. P.C. tipo de cambio Sistema biotecnológico incrementa producción de cultivos en México Agencia ID | jueves, 29 dic 2016 10:33 A fin de mejorar la agricultura, la empresa mexicana Tecnologías AgriBest desarrolla sistemas biotecnológicos que nutren, protegen e incrementan entre 30 y 50 por ciento el rendimiento de cultivos de manera sustentable y a un bajo costo. Con ese fin, la compañía usa microorganismos benéficos que se encuentran en el suelo y en la superficie de las plantas, como hongos, cepas bacterianas y extractos vegetales, para crear más de 70 sistemas que ayudan a los principales cultivos del país, como maíz, sorgo, frijol, soya, caña de azúcar, frutas y hortalizas en sus diferentes fases, desde que son semilla hasta que se genera el fruto. P.C. agricultura, producción, biotecnología El País Los sueldos pactados pierden casi medio punto de poder adquisitivo en 2016 MANUEL V. GÓMEZ El acelerón que dieron los precios a final de año ha dejado atrás a los salarios pactados en convenio. En los años anteriores, la debilidad del Índice de Precios al Consumo había permitido que los exiguos avances de sueldos se convirtieran en avances de poder adquisitivos. Pero en 2016 el aumento de precios a final de año ha hecho que los salarios pactados suban menos de lo que lo han hecho los precios finalmente: un

1,06% frente al 1,5%. El acuerdo estatal de negociación colectiva contemplaba una subida máxima del 1,5% para 2016. La subida hasta diciembre ha sido del 1,06%, según el Ministerio de Empleo. De haberse llegado a ese listón máximo que marcaba el pacto suscrito por la patronal y los sindicatos en 2015, la subida salarial habría igualado el cierre del IPC de diciembre. P.C. salarios, poder adquisitivo La era de las falsas políticas PAUL KRUGMAN El jueves, haciendo cálculos aproximados, 75.000 estadounidenses perdieron su empleo. Algunos de esos trabajadores encontrarán nuevas ocupaciones, pero muchos acabarán ganando menos, y otros seguirán en paro durante meses, o años. Si les suena horrible, y se están preguntando qué catástrofe económica acaba de suceder, la respuesta es, ninguna. De hecho, estoy suponiendo sin más que el jueves fue un día normal para el mercado de trabajo. Al fin y al cabo, la economía estadounidense es enorme y da empleo a 145 millones de personas. Además no para de cambiar: industrias y empresas ascienden y caen, y siempre hay perdedores y ganadores. El resultado es una "rotación" constante, con muchos empleos que desaparecen y muchos más que se crean nuevos. De media, al mes, hay 1,5 millones de bajas laborales "involuntarias" (lo opuesto a las renunciaciones voluntarias), o 75.000 por día laborable. De ahí mi cifra. P.C. Estados Unidos, Donald Trump, empleo, economía mundial Cobertura dinámica para Latinoamérica PABLO GUIJARRO NEREIDA GONZÁLEZ El balance de 2016 para las divisas emergentes, y en particular el de las divisas de economías de Latinoamérica, puede considerarse positivo. La incertidumbre vinculada a las posibles subidas de tipos de la Reserva Federal se ha visto contrarrestada por la posición cíclica de la mayor parte de economías de la región, y finalmente atenuada por la materialización de un tensionamiento monetario muy moderado en EEUU y por la recuperación de los precios de las materias primas en la parte final del ejercicio. La conjunción de unos fundamentos macro sólidos con un escenario global más favorable han motivado una significativa recuperación de las divisas latinoamericanas, que hace tan sólo 12 meses presentaban unos niveles de infravaloración no observados desde el inicio de la crisis financiera. A día de hoy, tan sólo el peso mexicano presenta una desviación destacada frente a referencias de medio y largo plazo. P.C. sistema financiero, economía mundial